



令和6年
特別号

学校だより

NO.12 令和6年3月22日
さいたま市立美園北小学校
TEL 048(812)2277
<https://misonokita-e.saitama-city.ed.jp/>

式辞

校長 佐藤 利春

私は、毎年、卒業生にぴったりの曲を見つけ、式辞で歌ってきました。今年で、5曲目。みなさんへ送るのはこの曲です。

♪できるできない なれるなれない そりゃ全部が全部は叶わない♪
♪誰でもそうさ 彼でもそうさ でもやろうとするのが大事♪

AIさんの「みんながみんな英雄 2024」です。2016年、携帯電話のCMで有名になりました。この歌詞をフルリニューアルし、今年の元日から新たにリリースした曲です。1月1日、耳にした瞬間、「これだ!」と思いました。

【カラフル6】この学年目標はみなさんで話し合っ、みなさんが創ったと聴いています。「一人ひとりが大切に、一人ひとりのよさが127色を織りなす1年間」というイメージがありました。始まってみると、まさにその通り。何から何まで、「自分たちで考えて、自分たちで計画して、自分たちらしく、やってみよう!」でした。

日々の授業はまさにその通りでした。「教えてもらう」というよりも、「自分で考える」「考えたことをアウトプットする」「考えを比べ合っって新しいものを生み出す」いつもそんな感じでした。学期末の学年お楽しみ企画でさえ、「自分たちで」でした。企画・運営はもちろん、楽しかった後の振り返り評価活動まで、自分たちで行いました。

♪できるできない なれるなれない そりゃ全部が全部は叶わない♪
♪誰でもそうさ 彼でもそうさ でもやろうとするのが大事♪

いつでも、自分たちで、やろうとするみなさんの姿に、このフレーズがぴったりはまってしまいました。

3月1日に保護者のみなさんをお迎えて実施した「ありがとうの会」。企画・台本・演出・選曲等、すべてみなさんだけの力で創り上げました。参観した保護者の方の感想には、「成長・大きくなった・頼もしい」等の言葉が34回、「ありがとう・感謝」が25回、「すばらしい・すてき」が28回、「たのしい・うれしい・よかった」が21回、「感動・感激・感慨深い・ジーン」が34回など、みなさんの自分たちでやろうとする姿が大人の心を豊かに動かしていること、私も深く感激しました。

みなさんの、【自分で“やろうとする”姿】は、美園北小学校多くの後輩たちに影響しています。お話朝会・始業式・終業式でたくさんの子たちを紹介してきました。紹介すると、ほかの子たちに影響し、次から次へと“やろうとする”子が増えていきました。3学期からは、私の中で【やろうとするのが大事】キャンペーンと題して進めており、ますます、“やろうとする”がみそきたに広がっています。この種をまいたのはみなさんです。3月8日の6年生を送る会で、私は涙が止まりませんでした。その大きな理由は、みなさんがまいた種が芽を出し花を咲かせ、まいてくれた人に対して「ありがとう」と言っているように聴こえたからです。明日からは、5年生が中心となり、【自分で“やろうとする”姿】の遺伝子を備えた種を、新たなカラーに染めた上で、まいていくのでしょう。

さあ、ここからは、みなさんのこれからのことです。

本日ご来賓のさいたま市教育委員伊藤英恵様は、日本選手権水泳競技大会で5度の優勝のほか、北京オリンピック・ロンドンオリンピックで入賞をされた、さいたま市出身の水泳選手です。ここからは、私の想像で失礼します。伊藤様はみなさんと同年代のころ岩槻のスイミングスクールで、「将来はオリンピック」と夢見て毎日練習していたのでしょう。そして、見事夢を達成されました。夢を追い、努力を重ね、夢をかなえた方は、次の新たな夢が出現し、新たな夢に向かっていくのが常です。現在、伊藤様はみなさんを含め、スポーツを楽しみ、取り組む人達のために日々ご尽力なさっています。アスリートやスポーツに関する社会貢献活動の優れたロールモデルを表彰する「HEROs AWARD 2023」アスリート部門を受賞されたところ。水泳を【やろう】と思わなければ、オリンピックへとこの夢を見なければ、そして、夢に向かって汗かかなければ、このお姿はなかったのでしょう。伊藤さんのお姿は、みなさんの将来を指し示しているように思えてなりません。スポーツか芸術か学問かビジネスかそれぞれ人によって違いますが、だれもが同じなのは、【自分のよさの先に夢はある】ということです。その点で、伊藤様とみなさんは何ら変わりはありません。

♪夢が足りない 夢みられない じゃあ無理して考えなくていい♪

なぜかといえば、あなたのよさはどこにも行かず、あなたのなかにずっとあるのですから。あなたのよさが騒ぎだしたら、動き出したら、夢見出し、夢に向かって汗をかいてください。

すでに、あなたのよさが騒いでいる人にはこのフレーズです。

♪あせっては 汗かいて びびっては べそかいて♪
♪そんな日はおいしいもん食って 疲れた分いっぱい寝ればいい♪

「うまくいかない・失敗・ミス・恥ずかしい思いをした・・・」たくさんありますよね。夢に向かって汗をかいている人は少なからず経験していることだと思います。ちょっとうまくいかなかったって、何回か失敗したぐらいで、人から何か言われようが、あなたのよさが姿を消すことは絶対にありません。そんな時は、おいしいもん食って、いっぱい寝ちゃって、あなたのよさを元気づけてください。

汗かいて夢に向かって進んでいるプロセスで、自身で判断をしなければならないことが出てきます。「Aにするか？Bにするか？」そんな判断を迫られたときは、Cにすることをお勧めします。あなたがもっている答えは、選択肢どおりであるはずありません。どうしても、AかBかを選ばなければならないときは、どちらかにする理由を自分の責任で決めることをお勧めします。

♪やるかやめるか 右か左か 選択問題はむずかしい♪
♪でも正解かどうか考えず 自分で正解に変えればいい♪

自分の人生なのでから。

【自分で“やろうとする”姿】すばらしいプロセスを歩んできたみなさんの未来は必ずしあわせです。しあわせになる権利があります。でも、誰かがあなたをしあわせにしてくれることを待つはいけません。あなたのしあわせは、あなたの責任でつかみとるのです。

過去と他人は変えられない 変えられるのは 自分と未来だけ

です。

♪踏み出せば それが道 飛び出せば そこが夢♪
♪汗かけば きっと 輝くさ なりたかった自分が待っている♪

みなさんのしあわせを祈っています。

保護者の皆様。開校以来5年間、大切なお子様を美園北小学校に託してくださりありがとうございました。私たち職員はともしあわせでした。本日、皆様にお返しいたします。これからは、お子様の可能性に満ちた新しい道を、少し離れたところから応援してまいります。

令和6年3月22日 さいたま市立美園北小学校 校長 佐藤 利春

みんながみんな英雄 2024

できるできない なれるなれない
そりゃ全部が全部は叶わない

夢が足りない 夢みられない
じゃあ無理して考えなくていい

予定通りにいかなかったって
確かに前には進んでいる

誰でもそうさ 彼でもそうさ
でもやろうとするのが大事

何食べたいの 何見てみたい
何したいかからはじめよう
やるかやめるか 右か左か

踏み出せば それが道
飛び出せば そこが夢
汗かけば きっと 輝くさ

いま何が やりたいの
いま何に になりたいの
予定通りにいかなかったって
確かに前には進んでいる

選択問題むずかしい
でも正解かどうか考えず
自分で正解に変えればいい

なりたかった自分が待っている
ランランラン..
ランランラン..

踏み出せば それが道
飛び出せば そこが夢
汗かけば きっと 輝くさ
なりたかった自分が待っている

あせっては 汗かいて
びびっては ベそかいて
そんな日はおいしいもん食って
疲れた分いっぱい寝ればいい

できるできない なれるなれない
そりゃ全部が全部は叶わない

いま何が やりたいの いま何に
になりたいの

誰でもそうさ 彼でもそうさ
でもやろうとするのが大事